

Industria del plástico brasileña aplastaría a empresas mexicanas (El Financiero 26/05/10)

Industria del plástico brasileña aplastaría a empresas mexicanas (El Financiero 26/05/10) Esther Arzate Miércoles, 26 de mayo de 2010 El Instituto Mexicano del Plástico Industrial (IMPI) recomendó que México no firme un tratado comercial con Brasil o que, de lo contrario, excluya a la industria del plástico porque los brasileños desaparecerán a las empresas mexicanas. El tratado con Brasil en la industria del plástico representa una amenaza porque los empresarios mexicanos no están preparados para competir con los brasileños y un tratado comercial puede provocar "un gran hoyo", alertó el presidente del IMPI, Rafael Blanco Vargas. En rueda de prensa, el empresario comentó que Brasil cuenta con 200 empresas que fabrican maquinaria especializada para la transformación de plásticos, como inyectoras y para la elaboración de moldes, mientras en México sólo hay una fábrica de ese tipo que produce el 0.1 por ciento del mercado nacional. Además, la industria del plástico en Brasil tiene abasto nacional suficiente de materias primas, mientras en el territorio mexicano a pesar de tener petróleo incluso para exportar, no hay capacidad instalada suficiente para producir petroquímicos, por lo que se importa el 60 por ciento de los requerimientos. En el país suramericano, añadió, hay un centro de capacitación que prepara a 500 ingenieros y dos mil técnicos en plástico cada año, en tanto que en México el capital humano es empírico. Durante los próximos diez años la industria requerirá mil ingenieros en plástico y cinco mil técnicos, pero no hay instituciones donde prepararlos, por eso contratan a extranjeros, principalmente de Venezuela y España, lamentó. En ese sentido, insistió que en caso de concretar un acuerdo binacional de libre mercado se exente a la industria del plástico, que en México genera 150 mil empleos y una derrama económica de 20 millones de dólares. La industria mexicana del plástico produce cinco mil millones de toneladas de manufacturas plásticas, pero el país importa tres mil millones de toneladas por seis mil millones de dólares y sólo exporta mercancías por un valor de mil millones de dólares. En otro tema, el líder del IMPI admitió que la industria del plástico muestra signos de recuperación debido al repunte del sector automotor y estimó que este año crecerá en promedio 10 por ciento. Las armadoras pronostican la fabricación de un millón de autos que generará mayor número de empleos directos e indirectos igual a 50 mil donde la industria del plástico será beneficiada. Sin embargo, las utilidades de los industriales de ese sector no crecerán porque a la fecha los precios de las materias primas han crecido 20 por ciento y 12 por ciento la electricidad, en tanto que los sueldos contractuales han crecido 10 por ciento para soportar la crisis de sustento en las familias de trabajadores de la industria, aclaró.